



france télévisions

Le Président directeur général

Paris, le **14 DEC. 2011**

Monsieur le Président,

Vous avez bien voulu attirer mon attention sur le débat qui doit suivre la diffusion le 14 décembre de l'émission Histoire immédiate consacrée à un documentaire « Renault-Citroën, la course du siècle ». Vous souhaitiez que l'organisation de ce débat respecte le principe de pluralisme et me suggériez quelques noms d'intervenants.

Avant même la diffusion de ce débat qui a été enregistré le mois dernier, je peux vous assurer que c'est bien l'esprit d'équité qui a présidé à la composition de ce plateau. Ainsi, face à Madame Helène Renault et à son mari Laurent Dingli, deux historiens compétents et indépendants participent à ce débat. D'une part, Monsieur Patrick Fridenson, cofondateur du groupe d'études et de recherches permanent sur l'industrie et les salariés de l'automobile, Historien des usines Renault, et également auteur de « The automobile revolution, the impact of an industry ». D'autre part, François Rouquet, historien de l'Épuration et auteur de « L'Épuration ordinaire, petits et grands collabos ».

Le débat porte sur la part prise par Renault dans la collaboration et plus largement sur la collaboration économique pendant les années noires. Et vous pourrez constater lors de la diffusion du débat de demain soir que ces historiens et notamment Patrick Fridenson insistent sur le fait que parmi les entrepreneurs d'autres choix que celui fait par Renault de collaborer, étaient possibles.

Soyez assuré ainsi, Monsieur, que c'est bien l'exigence de la rigueur historique et du pluralisme qui nous anime, ici comme pour l'ensemble de nos émissions.

Je vous prie d'agréer, Monsieur le Président, l'expression de mes sentiments distingués.

Rémy Pflimlin

Monsieur Marc Lacroix
Président de l'Association Esprit de Résistance
47 avenue Mathurin Moreau
75019 Paris